



Beschlussvorlage

Nr.	vom		
2022/0059	19. April 2022		
Gegenstand			
Benennung einer angemessenen Straße oder eines Platzes in der Stadt Puchheim mit dem Namen Bürgermeister-Pürkner-Straße bzw. Bürgermeister-Pürkner-Platz [Antrag CSU Fraktion]			
Beratungsfolge			
Datum	Gremium	Status	Zuständigkeit
26.04.2022	Stadtrat	öffentlich	Entscheidung

Antrag

Der Stadtrat möge beschließen, eine Straße oder einen Platz in Puchheim nach Altbürgermeister Erich Pürkner zu benennen und die Benennung durch die Verwaltung vorbereiten zu lassen.

Antragsbegründung

Im letzten Jahr ist unser Altbürgermeister Erich Pürkner verstorben. Er war 18 Jahre lang Bürgermeister von Puchheim. In dieser Zeit wurden viele Großprojekte angestoßen und vollendet. Was er in seinen drei Amtsperioden geleistet hat, prägt noch heute das Bild unserer Stadt.

Es sollte auch unserem Altbürgermeister Erich Pürkner die Ehre zu teil werden, dass eine Straße oder ein Platz im Stadtgebiet nach ihm benannt wird – so wie dies bei anderen verstorbenen Bürgermeistern Puchheims schon der Fall war.

Erich Pürkner hat in seiner 18-jährigen Amtszeit sehr viel geleistet. Er hatte zu Beginn das vorprogrammierte Wachstum der Einwohnerzahl zu stemmen, d.h. die erforderliche Infrastruktur und verschiedene Einrichtungen zu schaffen.

Dazu gehörten z.B. eine Hauptschule, zwei Grundschulen, vier Kindergärten, ein Kinderhort, der Friedhof Schopflach, die Erweiterung des Friedhofs Puchheim-Ort, die Verlegung des Durchgangsverkehrs an den östlichen Ortsrand und Ersatz der Bahnschranke durch die Fußgänger- und Radwegunterführung.

Ca. zwanzig weitere Kilometer an Gemeindestraßen wurden unter seiner Regierungszeit gebaut, die Wasserversorgung erneuert, das Rathaus erweitert mit Verlegung des Sitzungssaales ins Erdgeschoß. Die Gemeindebücherei, der Bauhof, zwei neue Feuerwehrrhäuser, zahlreiche Grünanlagen,

das neue Gewerbegebiet Ikarus Park, das Sportzentrum und der Sportplatz in Puchheim Ort sind ebenso in seiner Zeit errichtet worden.

Für eine weitere Bereicherung sorgte er, indem er den Landkreis dazu brachte, die weiterführenden Schulen wie Realschule und Gymnasium in Puchheim zu bauen.

Aufgrund der herausragenden Leistungen um die Gemeinde Puchheim und später die Stadt Puchheim verdient unser Altbürgermeister Erich Pürkner, dass nach ihm möglichst bald eine Straße oder ein Platz benannt wird.

Wir beantragen daher, eine hierfür angemessene Straße oder einen Platz in Puchheim nach Altbürgermeister Erich Pürkner zu benennen und die Benennung durch die Verwaltung vorzubereiten.

Die Entwicklung des Bauvorhabens an der Alpenstraße wird noch etliche Zeit in Anspruch nehmen – im Anschluss an die bestehenden „Bürgermeisterstraßen“ wäre dort die Benennung einer Straße oder eines Platzes nach Erich Pürkner sozusagen schlüssig.

Auch eine Umbenennung der Poststraße in Bürgermeister-Pürkner-Straße erscheint uns geeignet.

Eine Anschriftenänderung betrifft nur wenige Anlieger und einen Bezug zur Post (damals noch im Montessorigebäude und dann im jetzigen Jugendzentrum) gibt es in dieser Straße nicht mehr. Es wäre ohnehin passend, das Rathaus der Stadt – die prominenteste Anliegerin – mit einem Straßennamen zu adressieren, der einen Bezug zu Stadt bzw. Rathaus aufweist. Eine Umbenennung der Poststraße stünde unseres Erachtens spätestens mit der Neugestaltung des Ortszentrums an.

Anlagen:

CSU Antrag "Bürgermeister-Pürkner-Straße"

Stellungnahme Referat 3 zum CSU-Antrag Straßenbenennung

Bearbeitungsvermerke

Organisationseinheit Geschäftsstelle Stadtrat	Az.	Freigabe Referatsleiter/in
Bearbeiter/in Dinkelmaier, Judith	Freigabe Geschäftsstelle StR	Freigabe GL
Referatsleiter/in Tönjes, Jens	Freigabe Erster Bürgermeister	